

Virus hanta: refuerzan prevención ante aumento de actividades en zonas rurales

PREOCUPACIÓN. Autoridad sanitaria informó que el paciente que contrajo la enfermedad en Coyhaique se encuentra internado en el Hospital Hernán Henríquez Aravena en buenas condiciones generales, mientras se intensifican las inspecciones en campings de nuestra Región para evitar ocurrencia de nuevos casos.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

Fiebre alta, dolores musculares y dificultad para respirar pueden ser las primeras señales de una enfermedad que sigue siendo altamente letal: el hantavirus.

Precisamente, ante el aumento de actividades en zonas rurales durante el verano, la autoridad sanitaria reiteró el llamado al autocuidado y a extremar las medidas de prevención frente a la enfermedad, luego de confirmarse un caso grave que mantiene hospitalizado a un residente de Temuco, quien se contagió durante una estadía en la Región de Aysén.

Según informó el seremi de Salud, Andrés Cuyul, el paciente se encuentra internado en el Hospital Dr. Hernán Henríquez Aravena, centro de referencia para el tratamiento del virus hanta, donde permanece internado en buenas condiciones generales, sin requerimiento de oxígeno adicional. "Ha ido en franca mejoría y, debido a su favorable evolución, será trasladado a cama básica en las próximas horas. Se encuentra en su día 26 de hospitalización", precisó la autoridad.

El seremi explicó que el contagio ocurrió en un contexto de visita a sectores rurales, lo que refuerza la importancia de adoptar medidas preventivas, especialmente durante el verano,



ARCHIVO AGENCIA UNO

AUTORIDAD REITERÓ LAS RECOMENDACIONES DE AUTOCUIDADO, ESPECIALMENTE EN ESTA ÉPOCA ESTIVAL.

Cuatro casos de hantavirus

fueron confirmados durante todo el año 2025, de los cuales uno tuvo resultado de muerte.

no, cuando aumenta el desplazamiento de personas hacia zonas de camping y áreas silvestres. "Es fundamental no abrirse camino por matorrales ni pastos largos, y preferir siempre campings habilitados, con

senderos demarcados y pasto corto, ya que es en estos espacios donde transita el ratón de cola larga", enfatizó.

En tal sentido, como parte de las acciones preventivas, la Seremi de Salud inició la fiscalización de campings en la Región, con alrededor de 23 inspecciones realizadas hasta la fecha, para asegurar condiciones sanitarias adecuadas, como acceso a agua potable, servicios higiénicos y control de malezas. Además, durante el último año

se formaron 80 gestores comunitarios en prevención de virus hanta en la provincia de Cautín, reforzando así el trabajo educativo y preventivo a nivel local.

ROEDOR COLILARGO

El temido virus hanta es transmitido al ser humano por el roedor colilargo (*Oligoryzomys longicaudatus*), que elimina el virus a través de su orina, heces y saliva.

El contagio se produce principalmente por la inhalación de

"Es fundamental no abrirse camino por matorrales ni pastos largos, y preferir siempre campings habilitados, con senderos demarcados y pasto corto, ya que es en estos espacios donde transita el ratón de cola larga".

Andrés Cuyul Soto,
 seremi de Salud

aerosoles contaminados, aunque también puede ocurrir al ingerir alimentos o agua contaminada, al tener contacto directo con excretas de roedores o al manipular objetos contaminados y luego llevarse las manos a la boca, nariz u ojos.

Durante 2025, La Araucanía registró cuatro casos confirmados de hanta, con un fallecimiento. El caso actualmente hospitalizado no se contabiliza dentro de las cifras regionales, ya que el contagio se produjo fuera de la Región.

Finalmente, la autoridad reiteró el llamado a la población a extremar las medidas de autocuidado al visitar o trabajar en sectores rurales, ventilar los recintos cerrados antes de ingresar, limpiar con agua y cloro, usar mascarilla en labores de aseo y evitar acampar en zonas con presencia de roedores o signos de su actividad.